



藤古月蝶

令和7年12月3日

取手市立藤代中学校
第9号

【生徒数329名】

校庭のイチョウがなかなか色変わりしないと思っていたら、あっという間に黄色に染まり、今度は大量の落ち葉となっています。秋の深まりを感じたのはつかの間で、朝晩の冷え込みは冬の到来を告げています。

2025年も残すところ1ヶ月となりました。年末に振り返った時、今年も良い1年だったと思えるように、やるべきことを精一杯やり切つてほしいと思います。笑顔で新年が迎えられますように。

文字を書くということ

先日学校訪問があり、全クラスの授業を教育委員会の方々と参観しました。どの授業でも、学習課題が工夫されたり、グループ活動での協働的な学びが実践されていました。振り返りが充実していました。すばらしい授業が展開されていました。

その中でも印象に残ったのが、理科の実験の考察をワークシートに記入する場面です。クラスの全員が細かい字で、ワークシートにびっしりと自分の考えを書き込んでいました。同じ実験でも見方・考え方は人それぞれ。どんなことを思い何を考えたのか。また、それを文字にすることは簡単なことではありません。にもかかわらず、皆がそれを言葉にでき、文字に書き表すことができているのは本当にすばらしかったです。これまでに幾度となく書き込んできましたが。

ネットで検索すれば簡単に情報が収集でき、また映像で見れば一目瞭然に答えに辿り着ける昨今です。言語表現においてもキーボード入力すれば勝手に文字が変換されるなど、どんどん便利な時代になってきています。しかし、便利になる一方で、子供たちの「思考の機会」を奪ってしまっているようにも思えます。デジタルの良さとともに、「真っ白な紙と向き合い、思考を巡らせ、文字で書き記すこと」の大切さも忘れずに、今後の教育活動を進めていきたいと感じました。



悩みを相談してみませんか

中学生は思春期真っ盛り、とかく思い悩む時期です。長い人生を考えるとそういう時期があることは大切なかもしれません。その真っ只中にいる生徒の皆さんも辛い思いをしている人もいることでしょう。そんな時は、一人で抱え込まず、どうぞ他の人に相談してみましょう。解決にはならなくとも、話すだけでも気持ちがすっきりしたり、話しているうちに自分の考え方や思いが整理でき心が落ち着いたりすることもあります。

友達や家族が話しやすいという調査結果が出ていますが、身近だからこそ相談できないこともありますので、そういう時には事務担任の先生、学年の先生、保健室の先生などに話してみてください。その他にも、スクールカウンセラーや相談員の方も藤代中にはおります。また、SNS相談窓口や子どもホットラインなどを活用することもお勧めします。

なお、スクールカウンセラーや相談員の方は、保護者の皆様の相談も可能ですので、ぜひお問い合わせください。

【12月の行事予定】

1日 (月)	委員会
2日 (火)	3年生実力テスト
5日 (金)	授業公開日 (2~4校時) 学校運営協議会
9日 (火)	学習相談日 (~11日)
11日 (木)	3年生学年末テスト①
12日 (金)	3年生学年末テスト② 1・2年生中間テスト
17日 (水)	居住地校交流 (2の3)
18日 (木)	グループワーク授業 (1の2)
19日 (金)	生徒会選挙
24日 (水)	冬休み前登校最終日 表彰
25日 (木)	冬休み (~1/7日)
26日 (金)	学校閉学日

【1月の行事予定】

1日 (木)	元日
5日 (月)	学校閉学日
8日 (木)	冬休み明け登校開始
12日 (月)	成人の日
15日 (木)	県学力診断テスト (~16日)
19日 (月)	委員会
30日 (金)	新入生保護者説明会

校長室から

先日、2年生が職場体験学習を行いました。その後、事業所の方から、「よくやっていましたよ」、「このままずつといてくれたらいいのに」など、たくさんのお褒めの言葉をいただき、学校としても嬉しい限りです。

働くということは、お金を稼ぐ手段ではありますが、誰かの役に立つということ、誰かに喜んでもらえるということは、それ以上の価値をもたらしてくれます。時には、自身の存在意義にも繋がります。

お金を稼ぐだけでなく、自分の心を満たしてくれる仕事、職業を見つけられたら・・・。

働くこと、職業に就くことへの意識は、常に高くしていきましょう。